

Zeitschrift:	Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat
Herausgeber:	Société de communication de l'habitat social
Band:	46 (1973)
Heft:	5
Artikel:	Selon les statistiques de l'ONU : la population mondiale (3706 millions) aura doublé dans trente-trois ans
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-127485

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

- L'hypothèse marxisante qui fonde un fossé entre expérience urbanistique et action politique, entre progrès architectural et projet social. Elle est, entre autres, une conséquence de l'affirmation d'Engels: «Ce n'est pas la solution de la question du logement qui résout la question sociale, mais bien le contraire.»

Benevolo souligne: «Ainsi, tout en énonçant certains principes fondamentaux pour l'interprétation des expériences de l'époque, la critique marxiste se désintéresse-t-elle de leur application au domaine précis des programmes de construction. Par là, elle s'éloigne, et pour longtemps, de l'aventure urbanistique.» L'urbanisme et l'architecture

deviennent alors une technique neutre au service du pouvoir.

Nous réaffirmons comme conclusion que le dépassement de ces trois hypothèses se réalisera dans l'émergence des rapports sociaux de production des espaces urbains dans la théorie et le projet architectural. Cela ne sera possible que par l'intervention d'une didactique architecturale non directive dans la dynamique des groupes sociaux urbains.

Groupe «anarchitecte»

Du grec ancien: «ana»: de bas en haut;

«arkhein»: commencer, commander;

«tektainein»: engendrer, construire.

Selon les statistiques de l'ONU

La population mondiale (3706 millions) aura doublé dans trente-trois ans

L'«Annuaire démographique des Nations Unies» contient dans son édition de 1971, qui vient d'être publiée, des innovations et un avertissement sérieux. L'innovation la plus importante est l'introduction, pour la première fois, de statistiques chinoises, qui font apparaître Changhaï, avec 10 820 000 habitants, comme la ville la plus peuplée du monde. L'avertissement tient au fait que la population du globe a atteint au milieu de 1971, 3706 millions d'âmes, et qu'elle s'est accrue en un an de 74 millions, soit un taux de croissance annuel de 2%. Si ce taux se maintient, la population terrestre doublera d'ici à 2006, soit dans trente-trois ans. Voici, d'après les agences AFP et AP, les principales données de cet annuaire.

Les continents. – Une personne sur deux est Asiatique. La population de l'Asie, avec 2 milliards 104 millions d'âmes, représente en effet 56,7% de la population du globe. L'Afrique compte 354 millions d'habitants (9,5%), l'Amérique du Nord 327 millions (8,8%), l'Amérique du Sud 195 millions (5,3%), l'Europe moins l'URSS 466 millions (12,6%), l'URSS 245 millions (6,6%), l'Océanie 19,5 millions (0,3%).

Les pays les plus peuplés. – La Chine est, avec 787 176 000 habitants, le pays le plus peuplé du monde. Elle est suivie de l'Inde, 550 374 000 habitants; de l'Union soviétique, 245 066 000; des Etats-Unis, 207 006 000; de l'Indonésie, 124 894 000. Le Japon est au septième rang avec 104 661 000, suivi du Brésil, 95 408 000, et de la République fédérale allemande, 59 175 000.

Population en diminution. – La population n'a diminué, de 1963 à 1971, qu'à Berlin-Ouest (qui est passé de 2 177 000 à 2 105 000 habitants), en Allemagne de l'Est (de 16 093 000 à 15 954 000) et à Malte (de 328 000 à 325 000). A Berlin-Ouest, où la mortalité est plus élevée que la natalité, la population a diminué de 9,5% dans la seule année 1970.

Les grandes villes. – Changhaï est suivie de Tokyo, avec 8 841 000 habitants; New York, 7 895 000; Pékin, 7 570 000; Londres, 7 379 000 et Moscou, 7 050 000. Cependant, la définition administrative des villes est imprécise. C'est ainsi que, si l'on tient compte de l'agglomération urbaine, c'est celle de New York-New Jersey qui vient en tête avec 16 037 395 habitants. L'agglomération de Buenos Aires a 8 353 000 habitants et celle de Paris 8 197 000.

Urbanisation. – La Belgique est championne du monde pour la proportion de population urbaine, avec 86,8% du total; vient ensuite l'Australie avec 85,5%. Les pays dont la population urbaine dépasse 80% sont la Suède, Israël et l'Uruguay.

Natalité. – Le Swaziland est champion du monde pour le taux de natalité, avec 52,3‰, suivi de l'Afghanistan, de l'Angola, du Dahomey, du Liberia, de Madagascar, du Niger, du Pakistan, du Rwanda, de l'Arabie Saoudite, du Togo et du Yémen, où la natalité dépasse aussi 50%. Inversement, la République fédérale allemande a le taux de natalité le plus bas du monde avec 12,8‰ (et 9,5‰ à Berlin-Ouest). Viennent ensuite le Luxembourg (13‰) et la Finlande (13,1‰). L'annuaire affirme que, pour l'ensemble du monde, le taux de natalité est en baisse.

Longévité. – La plus faible espérance de vie est celle des hommes du Gabon (25 ans), de Guinée (26 ans), et du Tchad (29 ans).

La Suède est championne du monde pour la longévité tant chez les femmes que chez les hommes: la durée moyenne de la vie d'une Suédoise est de 76,5 ans, celle d'un Suédois de 71,9 ans.

Mortalité infantile. – Le plus bas taux de mortalité infantile est celui de la Suède et des Pays-Bas: 11,1 décès pour 1000 naissances. Viennent ensuite la Finlande, 11,6; le Japon, 12,4; l'Islande, 13,3; la Norvège, 13,8; le Danemark, 14,2, et la France, 14,4. Le taux de mortalité infantile le plus élevé est celui du Liberia: 137‰.